
До нонца искореним нарушения 
общественного порядна

В пашен социалистической 
действительности создана 
благоприятная почва для 
всестороннего развития че
ловека. ТруД, учеба, отдых 
предоставлены советским 
людям нашим законом. Тру
дись хорошо, учись отлично, 
отдыхай разумно и будешь 
полезным гражданином для 
общества и государства.

Абсолютное большинство 
нашей молодежи правильно 
использует создавшиеся ус
ловия культурного развития. 
Многие гоноши и девушки 
радуют своей учебой роди
телей, учителей. Окончив 
учебу, с воодушевлением и 
пользой трудятся. Оми нау
чились отдыхать и создавать 
разумный отдых другим.

Н аряду с этим у нас еще 
кое-где дают себя знать ху
лиганы, нарушители правил 
социалистического общежи 
тня. Об этом на днях и был 
серьезный разговор на боль
шом собрании партийного 
актива. Секретарь райкома 
КПСС тов. Н. А. Беднов от
метил, что в городе и райо
не неудовлетворительно ор
ганизована борьба с наруше
ниями общественного по
рядка.

В городе имеются факты 
хулиганства несовершенно
летних, а такж е молодых р а 
бочих судостроительного за 
вода. Среди нарушителей 
общественного порядка име
ются комсомольцы и комму
нисты.

Все эти факты свидетель
ствуют о том, что в идеоло
гической работе имеют место 
и серьезные недостатки. До 
сего времени все еще не пре
одолена оторванность идео
логической работы от рабо
ты организаторской. Вслед
ствие этого по-прежнему ос
тается низкой действенность 
всей нашей идеологической 
работы по воспитанию лю 

дей в духе неукоснительно
го соблюдения правил социа 
листического общежития и 
требований морального коде
кса строителей коммунизма.

Все еще слабо оказывает
ся противодействие возник
новению у отдельных лиц ан
тиобщественных взглядов и 
привычек: аполитичности,
эгоизму, стяжательству, пот
ребительскому отношению к 
жизни и в особенности при
вычки к алкоголю.

В работе административ
ных организаций имеет мес
то волокита при расследова
нии уголовных дел, низкая 
раскрываемость преступле
ний, что не обеспечивает вы
полнения ленинских принци
пов неотвратимости н а к а з а 
ния. По ряду уголовных дел, 
и особенно по делам о хули
ганстве, судебно-прокурор
ские работники допускают 
либеральное отношение к на
рушителям, определяя меры 
наказания ниже, чем это 
предусмотрено законом.

В обсуждении доклада се
кретаря райкома КПСС при
няли участие одиннадцать 
человек.

Заместитель председателя 
райисполкома тов. Домнин 
Ю. К. говорит о том, что не
обходимо поднять чувство 
ответственности у родителей 
и общественности за воспи
тание детей, подростков.

— Часто можно наблюдать 
такую картину,—отмечает 
он,—когда несовершеннолет
ние дети, учащиеся находят
ся на улице в поздние ве
черние часы, а иногда и 
ночью. И ни родителей, ии 
общественность это ненор
мальное явление не беспоко
ит.

Д алее  тов. Домнин ставит 
вопрос перед руководителя
ми предприятий о том, что
бы они больше уделяли вни
мания трудоустройству мо-

Ключ вручают школьникам
Большой праздник был 

вчера'у учащихся и учи
телей городской школы 
.V» 4. В зтот день они при
ступили к занятиям в но
вом школьном здании.

8 часов утра. У главно
го входа собрались учащи
еся, учителя, родители, 
.сотрудники отдела капи
тального строительства. 
Окна школы ярко освеще
ны, у входа протянута 
красная лента.

Директор школы й. В. 
Пахомов открывает митинг. 
О замечательным подарком 
учащихся поздравляет про
раб ОКСа Б. Г. Макурин, 
завуч школы М. А. Ca.ua-

110  В Ы Й  М А Г А З И Н
В первые дни наступив

шего года жители Липни по
лучили хороший подарок— 
новый магазин.

Он оборудован хорошими 
прилавками, стеклянными 
витринами, холодильниками.

| л одеж и на производство.
Прокурор района тов. 

[ Степаненко Д. А. критикует 
райком комсомола за то, что 

! он безразлично относится к 
нарушителям общественно 

| го порядка Со стороны ком
сомольцев и молодежи.

Секретарь партийной ор
ганизации профессионально- 

| технического училища тов. 
| Соколов В. И. отмечает, что 
| на базовом судостроитель- 
j ном заводе плохо относятся

рина, председатель роди
тельского комитета 0. Н. 
Холопов.

Приносят огромный ма
кет ключа, вырезанный из 
пенопласта. Б. Г. Макурии 
вручает его первоклассни
кам, которые благодарят 
строителей и разрезают 
красную ленту. Школа от
крыта.

Непрерывным потоком 
идут через главный вход 
учащиеся. Они расходятся 
по своим классам. В 8 ча
сов ВО минут прозвенел 
звонок, начались занятия. 
К новым успехам, дети, в 
новой школе!

С. Петров

В этом помещении р аз
местился магазин №  11.
Здесь— три секции:- хлебная, 
бакалейная и гастрономиче
ская. При магазине имеются 
вместительные складские 
помещения.

в цехах к молодым рабочим, 
к выпускникам училища.

. —Многие наши выпускни
ки,— говорит он,—часто ос
таются без работы и днями 
бездельничают.

Он такж е критикует руко
водителей завода за слабую 
помощь училищу в подборе 
опытных мастеро'в производ
ственного обучения.

В прениях выступили зам. 
директора завода тов. Зату
лин А. П., секретарь райко

ма комсомола тов. Тюрин 
А. П., зам. секретаря парт
кома тов. Моськин А. Ф , д и 
ректор средней школы № 4 
тов. Пахомов И. В. и другие. 
В заключение выступил пер 
вый секретарь райкома 
КПСС тов. Ермаков В. В.

Участники собрания при
няли резолюцию, направлен
ную на улучшение работы с 
молодежью, на искоренение 
нарушений общественного 
порядка в районе.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ
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ИДЕТ ДВУХМЕСЯЧНИК Работают
ЧТО СДЕРЖИВАЕТ ТОРФЯНОЙ ПОТОК нефтепроводчики

*  37 тысяч тонн торфа? Мало!
* Умело маневрировать техникой
* Брать пример с совхоза „Кулебакский

На поля совхоза «Куле
бакский» торф идет беспре
рывным потоком. Здесь на 
вывозке «бурого золота» р а 
ботают не только механиза
торы и шоферы «Сельхозтех
ники», но и хлеборобы сов
хоза.. З а  первую декаду ян
варя совхоз вывез своим 
транспортом более двух ты
сяч тонн торфа.

Примеру совхоза «Куле
бакский» следуют Монаков- 
ский, Коробковский, Ефа- 
новский и Ефремовский кол
хозы. Они используют на вы
возке торфа свои тракторы 
и автомашины. И вот ре
зультат. В январе эти хозяй
ства доставили на поля бо
лее 500 тонн торфа.

Однако в целом по району 
дела с вывозкой удобрений 
обстоят плохо. На десятое 
января вывезено на поля 
колхозов и совхоза 37100 
тонн торфа. Это мало. Ведь 
до конца двухмесячника ос
талось всего двадцать  дней, 
а за это время предстоит вы
везти 44900 тонн торфа, то 
есть больше, чем вывезено 
за 40 дней.

Что сдерживает торфяной 
поток? Во - первых, плохая 
организация использования 
транспортных и погрузочных 
средств. Кулебакское и На- 
вашинское автохозяйства до 
сих пор мало выделяют ав 
томашин на вывозку торфа. 
В результате погрузчики и 
экскаваторы ММС нередко 
простаивают или работают

с неполной нагрузкой. Вот 
что по этому поводу говорит 
экскаваторщик МАЮ Н. В. 
Тарасов:

—Мой экскаватор и по
грузчик Максимова могут 
обслуживать за день более 
30 самосвалов, а выделяют 
только по д в а 'д е с я т к а  авто
машин. Непорядок? Конеч
но. Надо умело маневриро
вать техникой.

Есть и другая причина. 
Большинство колхозов не ис
пользует на вывозке торфа 
свой транспорт. Взять Ново- 
шинекую сельхозартель. Она 
не вывезла своими силами 
ни одной тонны торфа. А 
ведь председатель колхоза 
И. П. Яшин—агроном по об 
разованию и должен знать 
цену удобрениям.' 

Аналогичное положение на
блюдается в Тепловском 
колхозе, хотя здесь имеется 
возможность ежедневно вы
делять на вывозку торфа две 
автомашины и трактор. Но 
ни председатель артели тов. 
Бударагин, ни агроном тов. 
Котынов никак не решаются 
дать команду колхозникам.

Сейчас самое время для 
вывозки торфа. Мороз вы 
ж а л  влагу из торфяных бо 
лот и улучшил подъездные 
пути к «бурому золоту». Д е
ло за вами, товарищи хле
боробы!

А. Кузовихин,
главный агроном произ

водственного управления 
сельского хозяйства района.

Все длиннее становится 
гигантская нитка нефте
провода, идущая с Саха
лина на материк. В мо
розы и метели, в услови
ях суровой дальневосточ
ной зимы ведут работы 
нефтепроводчики.

«Быстрее сдать нефте
провод, сделать его на
дежным в эксплуатации» — 
под таким девизом тру
дится бригада трубоизоля
ционной колонны, которой 
руководит Владимир Ни
кифорович Теряев.

В 1965 году коллектив 
сдал нитку нефтепровода 
длиной 59 километров, от
ремонтировал четыре с 
половиной километра ста
рой нефтетрассы. Встав 
на трудовую вахту в честь 
XXIII съезда КПСС, изо
лировщики решили в бли
жайшее время ввести в 
строй еще 14 километров 
нефтепровода.

На снимке: трубоизоля
ционные работы.

Фото Г. Хренова.

Фотохроника ТАСС.



Без перемен
Чтобы труд людей был 

подлинно творческим, необ
ходимо постоянно расши
рять их кругозор, пополнят!, 
идейный багаж. Без этого не 
может быть движения впе
ред. Л вот духовная жизнь 
наших колхозников доволь
но ограничена.

Разве усидишь в эти дол
гие зимние вечера дома. Но, 
выйдя на улицу, каждый не
пременно задает  себе воп
рос: куда пойти, чем занять
ся? Есть у нас з Малышеве 
клуб. Но каждому известно, 
что наш клуб— это лишь пу
стые стены, а в пустых сте
нах и волк от скуки завоет. 
Правда, когда-то, хотя и ред
ко, в клубе выступала худо
жественная самодеятель
ность, работала в селе изба- 
читальня.

Но вот к руководству куль
турным очагом пришла Ели
завета Петровна Хрункова. 
Она перестала открывать 
клуб, а если иногда в силу 
острой необходимости его 
все же надо открыть, пору
чает эти функции своему му
жу, колхозному молотобой
цу, который ведет себя с по
сетителями очень грубо.

О каких-либо концертах 
художественной самодея
тельности нет и речи. Д аж е  
кинокартины в клубе демон
стрируются от случая к слу
чаю. В помещении грязно, 
холодно, неуютно. Н агляд
ной агитации никакой нет. .

О плохой работе Малы- 
шевекого клуба газета «При- 
окская правда» выступала 
еще в июне. Казалось бы, 
за это время многие серьез
ные недостатки можно было 
изжить. Но положение оста
лось прежним. Правда, про
веркой деятельности куль

турного очага занимались 
две комиссии. На партийном 
собрании Е. П. Хрункова бы
ла серьезно предупреждена. 
Но соответствующих выво; 
дов она не сделала.

Не утруж дает себя зав. 
клубом заботами о том, как 

.интереснее поставить дело п 
в настоящее время. Не прив
лекает она к работе широ
кий актив. При клубе даж е 
не создан совет, не состав
ляется план работы. Д а ж е  
31 декабря, накануне Ново
го года, клуб был открыт 
только в 10 часов вечера и 
то после настоятельных тре
бований молодежи. Первого 
января для школьников 
здесь назначался утренник, 
но помещение своевременно 
подготовлено не было. В ре
зультате дети смогли на
чать свой праздник почти в 
четыре часа вечера.

Наша . партия уделяет 
большое внимание улучше
нию идеологической работы 
на селе, и это в первую оче
редь относится к клубам, ко
торые должны стать цент
ром всей воспитательной* ра
боты, местом, куда бы с ж е
ланием шли и старые и мо
лодые. Об этом и следовало 
бы подумать заведующей 
клубом Е. П. Хрунковой. Но 
она не хочет видеть возрос
ших запросов колхозников, 
не проявляет инициативы к 
оживлению работы культур
ного очага.

Однако такая работа клу
ба, видимо, устраивает пред
седателя сельсовета тов. 
Грачеву, на бюджете которо-. 
го находится этот культур
ный очаг.

А. Романова,
редактор стенной 

газеты.

ЗАДАЧИ НОВОГО ГОДА—В ЦЕНТРЕ 
ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

6 января в красном уголке 
цеха № 3 состоялось проф
союзное собрание рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников, обсудивших итоги 
работы цеха за прошедший 
год и задачи на январь ме
сяц первого года пятилетки.

На собрании по этим воп
росам выступил начальник 
цеха Г. А. Симонов. Д о к ла д 
чик и выступавшие в прени
ях отметили, что в прошлом 
году многие бригады хоро
шо потрудились. Только в 
декабре на воду спущено 
три судна. Это большая тру
довая победа.

Говоря о задачах  на ян

варь, докладчик сказал:
- —Д ля  выполнения месяч
ной программы у нас имеют
ся все возможности. Нужно 
только взяться за работу по- 
настоящему. по-рабочему.

—Сейчас на стап елях ,- -
продолжает Г. Д. Симонов, 
— есть нужное количество 
объемных секций, другого 
оборудования, дело только 
за нами. Нужно решить, на
конец, вопрос о работе це
ха в две смены, больше уде
лять внимания-ученикам су
досборщиков и выпускникам 
ПТУ № 8, по-отечески о них 
заботиться, передавать 'на
копленный опыт нашей сме-

1

не. Все это позволит'вывести 
цех в число передовых.

Сварщики цеха тт. Сухов 
и Монахов говорили об улу
чшении организации труда, 
упорядочении оформления 
маршрутных листов, о повы
шении роли мастеров в их 
оформлении.

Рабочие цеха полны реш и
мости с честью справиться с 
поставленной задачей на ян
варь. Коллектив цеха при
нял такж е социалистические 
обязательства и вызвал на 
соревнование цех № 2.

В. Макурип. 
секретарь партийной орга

низации цеха № 3.

Пионер сварочного производства
В цехе А» В судострои

тельного завода славится 
своими трудовыми успеха
ми оригада с,варщиков, 
возглавляет которую Юрий 
Иванович Конышев. Брига
да выполняет сварочные 
работы ответственных кон
струкций и узлов и дела
ет это умело и качествен
но. 140-150 процентов нор
мы—вот ежемесячный итог 
этого коллектива.

Здесь же трудится и 
Клавдия Ивановна . Выру
чение, мастер 'своего дела, 
скромная, исполнительная 
ж ешц н н а, посвятившая 
этой' сложной профессии 
свыше 30 лот. Ко трудо
вой путь— это путь мно
гих сотен тысяч жонщин- 
масториц, выполняющих 
свое дело честно п добро
совестно.

Пришла Клавдия Ива
новна на завод после 
окончания ФЗУ в 1034 го-

строптельном за в одо.
С 1951 года она член 

коллектива цеха ,\ё 6. Свой 
богатый опыт К. 11. Лав- 
рученко охотно передает 
своей смене, учащимся 
ПТУ „\"8, многие из ко
торых стали ' кадровыми 
рабочими цеха.

Старший мастер цеха 
Николай Павлович Глебов 
говорит: — Сейчас брига
да включилась в работу 
но выполнению январского 
плана 1066 года. Уверен,
что со своим заданием;

ду и с тех пор бессменно, 
не меняя профессии свар
щицы, работает на судо-

орпгнда успешно справит-) 
си. Порукой этому - маг-/ 
терство таких рабочих,) 
как сварщица Клавдия) 
Ивановна Лавручонко.

Г. Хомяков.
На снимке: К.II. Лавручен ( 

ко. Фото А. Дроздова )

И д у т  з а н я т и я  у н и в е р с и т е т а  к у л ь т у р ы

ВС ТРЕЧ А  ТРЕХ  ПОКОЛЕНИЙ
На днях в Иустынском 

клубе Валтовского сельсове
та состоялась встреча трех 
поколений. На эту встречу 
собрались комсомольцы д в а 
дцатых годов, молодежь де
ревень Пустынь и Кистаново, 
школьники Валтовской вось-

милетней школы. С докла
дом^ о связи школы с сель
ским населением выступила 
заведую щ ая Пустынскон
школы Лосева Евгения Кле- 
ментьевна.

После доклада своими вос
поминаниями поделились

комсомольцы двадцаты х го
дов, участники Великой Оте
чественной войны, рабочие 
с о в х о з а  «Кулебакский». 
Участники местной художе
ственной самодеятельности 
выступили с большим кон-

Седьмого января 1966 
года во Дворце культуры в 
малом зале состоялась чет
вертое занятие правового 
факультета университета 
культуры.

"С лекцией: «Труд жен
щин и подростков высту
пил помощник прокурора
А. А. Зверев. Присутству
ющие с большим интересом 
прослушали эту лекцию.

Правовой факультет по
сещают начальники цехов, 
служб и отделов судостро
ительного завода. Однако 
следует отмстить, что не 
все руководящие работни
ки, являющиеся слушате** 
лями факультета, посеща
ют занятия университета 
регулярно.

В. Митин.цертом. Е. Мзясов.

НА ТЕМЫ 
,  )СПИ.V ************\ВОСПИТАНИЯ\..—» я

На одном из заседаний 
педагогического коллектива 
На ваши некого судомехани
ческого техникума шел р а з 
говор об улучшении эстети
ческого воспитания студен
тов.

— Свыше четырехсот юие- 
Н шей и девушек обучаются у 

нас, а вот эстетическому вос-
нй  питанию внимания уделяет- 
Р  ся недостаточно,— говорили 

на педсовете. С того време 
§  ни в техникуме начали ду- 
р  мать об эстетике.

Эстетика.—наука, изучаю-
8й щ ая законы красоты,—дело

ft же время и трудное. Д ля  то- 
jl го, чтобы она плодотворно
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влияба на человека, на кол
лектив, нужна необходимая 
обстановка, условия, нужны 
эстетически грамотные вос
питатели, влияющие своим 
личным примером на воспи- 
туемых. Коллектив здесь 
сложился дружный, по-сов-. 
ременному грамотный, и з а 
дача эта им по плечу.

Вот с материальной базой 
здесь было хуже. Одно учеб
ное помещение, существую
щие в то время мастерские 
пришли в негодность. Д р у 
гое помещение— тесное, не 
отвечало необходимым тре
бованиям. На, расширение 
его средств не отпускалось.

- Обойдетесь п о к а ,-  гово
рили в совнархозе и даж е 
пригрозили не увлекаться 
строительством.

Но не смирился с этим ди
ректор техникума Иван 
Яковлевич Щеглов. И решил

рискнуть, придерживаясь 
принципа: «риск—благород
ное дело». Он вместе с кол
лективом хорошо продумал 
и приступил к осуществле
нию своих планов. Было ре
шено сделать учебный кор
пус таким, чтобы он сам вос- 
питывающе влиял на уча
щихся. И что же, риск оп
равдал себя.

Хозяйственным способом, 
а иногда просто своими ру
ками, коллектив занимался 
расширением здания. П роиз
вели пристрой к существую
щему помещению. Сейчас в 
одном из помещений разме
щена большая библиотека. 
Но это не просто библиоте
ка, а богатое сокровище 
библиотечного фонда. А как 
разложены здесь книги— 
приходи, любуйся.

В этом же крыле на вто
ром этаж е оборудован прос

ЭСТЕТИКА
торный, светлый зал для  чер
чения. Все здесь сделано так, 
что располагает к вдумчивой 
творческой работе,,

В эти дни коллектив тех
никума . получил еще два 
больших зала, вернее не по
лучил, а просто сам для се
бя построил. В одном из них 
размещена, можно смело 
сказать, образцовая учеб
ная лаборатория двигателей 
внутреннего сгорания, судо
вых и силовых установок.

В просторном, светлом, чи
стом помещении, как  в 
строю, стоят ровными р я д а 
ми четыре дизеля разных си
стем, карбюраторный двига
тель, электрокомпрессор, па
ровая машина, насосы. Все 
это оборудование действую
щее. Кроме того, здесь смон

тированы топливная, м асля
ная, газово-выхлопная, воз
душная и водяная системы. 
Смонтированы осветитель
ные и силовые электролинии 
вместе с распределительны
ми щитами.

— Учебная л а б о р а т о р и я -  
гордость нашего техникума, 
—говорят студенты. И дей
ствительно, есть чем .гор
диться. Сейчас. учащиеся 
могут практически изучать 
конструкцию и действие ч е - . 
тырех и двухтактных дви
гателей внутреннего #сгора- 
ния и двигателей карбю- 
торпой системы. Во время 
лабораторных работ учащие
ся самостоятельно готовят 
двигатели к- работе, произ- 
дят пуск и наблюдают за их 
работой.



З ИМОВКА СКОТА  —  ЭКЗАМЕН 

НА ХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ

КАК СОХРАНИТЬ МОЛОДНЯК
;В хозяйствах нашего рай 

она ежегодно допускается 
надеж нарождающегося мо
лодняка: телят, поросят, яг 
нят. В прошлом году боль
шой отход молодняка был 
допущен в Б-Окуловском, 
Бобровском, Угольновском 
н Ломовском колхозах.

Однако у нас имеются 
примеры хорошей работы по 
сохранению молодняка. Те
лятница Валтовского отделе
ния совхоза «Кулебакский» 
Прасковья Васильевна Б ер 
сенева ежегодно сохраняет 
всех телят, получает хоро
шие привесы.

Одной из причин отхода 
молодняка следует считать 
ошибки, которые допускают
ся в уходе и кормлении ж и 
вотных.

Поросят следует подсаж и
вать под свиноматку, а те
лят поить из сосковой по
илки как можно скорее, но 

позднее чем через час 
V p .T e  рождения.

Самым плохим, антиса
нитарным следует признать 
ручной способ выпойки те
лятам молока и молозива 
из ведра. Телята с трудом 
к нему привыкают. При 
этом наблюдаются случаи 
попадания молока в трахею 
животного, особенно при 
больших промежутках в кор
млении, когда телята жадно 
глотают молоко большими 
порциями. Молоко не пере
мешивается со слюной, а это 
снижает его усвоение, оно

превращается в плотные 
кашицеобразные сгустки. 
Это приводит к заболев а
нию' н гибели телят. Осо
бенно Плохо, когда телят 
начинают приучать пить с 
пальца, зачастую грязных, 
немытых рук.

Очень удобно поить телят 
из сосковых поилок. П ре
имущество последних сос
тоит в том, что теленок по
лучает молоко малыми пор
циями—струйкой, которая 
хорошо смешивается со слю
ной и подвергается перво
му этапу ферментации.

[ При хорошем кормлении 
| овцематок их ягнята пер

вые две-три недели питают
ся только материнским мо
локом. С 20-25 дня их еле 
дует приучать к поеданию 
картофеля, концентратов, се
на, слабых ягнят подпаи
вать парным молоком. Как 
правило, в колхозах, где 
суягных и подсосных овце
маток кормят только одним 
сеном, да еще плохого ка
чества, и не подкармливают 
ягнят, там всегда имеет 
место большой отход молод
няка.

В первый месяц жизни 
поросят основным кормом 
для них должно быть мо
локо свиноматки. Они сосут 
ее до 24 раз в сутки. О т
сюда развитие поросят пол
ностью зависит от молоч
ности свиноматки. Передо
вые свиноводы подкармлива
ют поросят парным коровьим

молоком и поджареным зер
ном. С 20 дня вводят в.рацн- 
он вареный картофель- и мор
ковь.

Д ля  предупреждения з а 
болевания поросят анемией 
им скармливают препараты 
железа, меди, кобальта, вво
дят минеральную подкорм
ку. Только благодаря этому 
ефановские и ефремовские 
свиноводы выращивают хо
роших поросят.

Хорошим диетическим кор
мом для  молодняка являет
ся простокваша. Лечебное 
действие ее в том, что аци
дофильные палочки, попадая 
в кишечник животного, по
давляю т продуктом своей 
жизнедеятельности развитие 
гнилостных и болезнетвор
ных бактерий. Очень полез
но поить молодняк сенным 
и хвойным настоем.

Хорошие результаты в пре
дупреждении заболевания 
молодняка воспалением же- 
лудочно - кишечного тракта 
получаются от регулярного 
применения кормового био
мицина.

Практика показывает, что, 
применяя научный метод 
выращивания молодняка, д а 
же при неполноценном кор
млении маточного поголовья 
можно сохранить почти весь 
приплод.

Н. Чернов,
гл. зоотехник 

производственного 
управления сельского 

хозяйства района.

УСП ЕХИ  ВД О ХН О ВЛЯЮ Т,
ПЛАНЫ Н А Ц ЕЛ И ВА Ю Т

Хорошо потрудились в 
прошлом году животноводы 
совхоза «Кулебакский», Это 
дало возможность совхозу 
успешно выполнить задание 
по продаже государству про
дуктов животноводства. По 
сравнению с 1964 годом мо

лока продано в 1965 году 
больше на 4222 центнера, 
м яса— на 248 центнеров.

Вдохновленные успехами, 
животноводы, вступив в но
вый 1966 год, взяли на себя 
обязательство продать госу
дарству в первом квартале

мяса 250 центнеров, молока 
— 1800 центнеров. План пер
вого квартала они решили 
выполнить к открытию XXIII 
съезда КПСС.

В. Сасин,
внештатный корреспондент.

Го т овят с я специалист ы 
культурного фронта

Брянское областное культурно-просветительное учи
лище готовит руководителей театральных коллективов, 
дирижеров-хоровиков, руководителей коллективов н а 
родных инструментов. Здесь такж е открыто отделение 
работников массовых библиотек, на котором занимают
ся 40 человек.

На снимке: учащиеся группы работников массовых 
библиотек на практическом занятии, которое проводит 
поеподаватель библиотечного дела Валентина Федоров 
на Волкова.

Фото И. Рабиновича.
Фотохроника ТАСС.

Фабрика тепла

В ТЕХНИКУМЕ
Все системы и трубопрово

да выполнены открытыми и 
окрашены в соответствую
щие цвета.

— Все, что вы видите,— 
говорит директор техникума 
И. Я. Щеглов,— сделано кол
лективом техникума, при 
участии самих учащихся.

Так, например, Куррыкин 
Н. И., Дробышев В .Г., Чур- 
далев И. П., Борисов Д. А., 
Гришин А. П., Морозов 
Е. М., Родионов Е. И., Ива- 
нушкин Г. П., Большаков
В. Ф., Лобанов Л . К., Воро
нин В. Ф., Михалев Н. П. и 
другие разрабатывали про
екты по монтажу и прини
мали участие в монтаже обо
рудования. Дирекция гор
дится своими учащимися.

У входа техникума висит 
объявление: «Художествен
ная выставка находится в 
актовом зале нового здания».

К чему бы это? Техникум 
— и вдруг художественная 
выставка. Мы поднимаемся 
на второй этаж  по лестни
цам и попадаем в актовый 
зал. Чувствуется свежесть 
краски. На стенах висят в 
массивных багетных рам 
ках картины, написанные 
масляными красками. Это, 
пожалуй, и есть Навашин 
ская третьяковка. Вот копии 
с картин Архипова «На Оке», 
Шишкина «Ручей в лесу», 
«Бурелом», «Дорога в лесу», 
«Рожь», «Сосновый бор», 
«Лесные дали», Брюлова 
«Полдень», Крамского «Лун

ная ночь», Айвазовского 
«Девятый вал» и другие.

Чья это работа? Чье ху
дожественное мастерство де
монстрируется на выставке?

Оказывается, все эти ча
рующие свежестью картины 
принадлеж ат местному са
модеятельному художнику 
Ивану Яковлевичу Щеглову.

— Восемь лет,— говорит
Иван Яковлевич,— прошло с 
тех пор, как я написал од
ну из этих картин. Около де
сяти написаны в течение 
минувшего года.

—А вот эту,— показывает 
Иван Яковлевич на большую 
картину Айвазовского «Д е
вятый вал»,—написал я в 
дар техникуму.

В актовом зале пока нет

На первый взгляд новый 
водонагреватель ФНКВ 1 
мало чем отличается от сво
их многочисленных собрать
ев, дающих горячую воду и 
тепло в квартиры жилых д о 
мов и цехи заводов и ф аб
рик. Тот же котел, перепле
тения труб различного ди а 
метра вокруг него, маномет
ры, вентили, краны, термо
метры.

Но по внутреннему устрой
ству эта установка, р азр а 
ботанная в Академии ком
мунального хозяйства имени 
К. Д- Памфилова, совершен
но не похожа на другие об
разцы, да  и работу свою она 
выполняет необычно. Вода 
получает здесь основное теп
ло не через металлические 
стенки котла, а непосредст
венно от соприкосновения с 
дымовыми газами.

Происходит это так. Огне
вая топка аппарата находит
ся внутри Котла. На нагрев 
его стенок уходит не все те
пло, получаемое от горелок, 
— уходящие дымовые газы

стульев, кресел. Как только 
появятся они, Иван Яковле
вич думает прочитать лек
ции для учащихся по пред
ставленным здесь художест
венным произведениям.

—А может быть, кто-ни
будь и увлечется художест
венным творчеством. Ведь 
все это относится к эстетике, 
—говорит Иван Яковлевич. 
— Нужно помочь нашей мо
лодежи правильно понимать 
красоту жизни. Надо прямо 
сказать, недостаточно мы з а 
нимаемся этим полезным де
лом. А напрасно. Вот и бро
дит наша молодежь иногда 
ничем не увлеченная, а по
рой не находит правильного 
пути в жизни.

Верные слова говорит
Иван Яковлевич. Хочется
слушать его потому, что -ом. 
и сам многое делает. Сейчас 
коллектив техникума гото

имеют температуру 1.000 
градусов. Н а их пути устро
ена ловушка — контактная 
камера, где раскаленные га
зы попадают под холодный 
душ, встречаются с распыля- . 
емой водой, которая заб и ра
ет почти все их тепло. Подог
ретая таким образом до 82 
градусов вода поступает в 
котел и в результате контак
та уже со стенками топки 
доводится до температуры, 
близкой к кипению. Приме
нение подобных нагревате
лей экономически выгодно. 
Б лагодаря большой поверх
ности теплообмена они име
ют необычно высокий коэф-' 
фицнент полезного действия, 
—97 процентов. К тому же 
на их изготовление, по срав 
нению с поверхностными наг
ревателями, затрачивается в 
два раза  меньше металла.

Контактно - поверхност
ные котлы Ф Н К В -I нагре

вают . 2 0 , кубических метров 

воды в час.
ТАСС.

вит художественную самоде
ятельность, и в этом, види
мо, есть его вдохновение.

Все же какая  большая си
ла личного примера! И как 
хорошо, когда руководитель 
разбирается в культуре, в 
эстетике. В стенах технику
ма все подчинено этой нау
ке. Любой портрет, любой 
предмет нашли здесь свое 
место, все здесь устроено 
правильно, с любовью. Так и 
кажется, что во всем пре
дусмотрено эстетическое во
спитание.

Как  хотелось бы пригла
сить сюда руководителей 
учебных заведений, школ, 
производственных коллекти
вов для того, чтобы кое-чему 
поучиться и перенести в свои 
коллективы.

С. Алексеев,
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* ЗАКОНЧИЛИСЬ ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ.
* НАЧАЛАСЬ ТРЕТЬЯ ЧЕТВЕРТЬ УЧЕБНОГО ГОДА.
* ЗА УЧЕБУ,  Ю Н Ы Е  ДРУЗЬЯ !
*  ЖЕЛАЕМ ВАМ ДАЛЬНЕЙШИХ УСПЕХОВ !

Музей с о з д а н  руками  
ш к о л ь н и к о в

Дни веселые, 
дни памятные

Зимние каникулы — радо
стная пора у школьников. 
Второго января ребята из 
МопаКовского детского до
ма собрались вокруг елки. 
Праздник начался. В рас
пахнувшуюся дверь входит 
Дед-Мороз, —Л енн А п нкн н, 
ученик десятого класса. 
Восторженно приветствуют 
его малыши. С подарками 
пришли на елку шефы— ком
сомольцы судостроительного 
завода, члены бюро райко
ма комсомола.

Ребята доказалп сценки 
«Снеж пика», % Т анец з веря», 
Почему лис;) в норе не 
живот? и мАогие другие 
номера самодеятельности...

По интересно было не 
только -ейоло елки. Две 
команды девочек н маль
чиков во главе с капита
нами В. Козловым п if. 
Авериной ездили в г. Наи
лово на соревнования по 
лыжам.

Пятиклассники же ор- 
г ан и зова л м те м а т и чес к у н>
экскурсию Природа род- 
ного края*. Ребята реши
ли изучить жизнь зимнего 
леса, его обитателей и 
составить альбом с рисун
ками, с сочинениям,т.

Не забывали они и о 
труде. Многие из них по
бывали на Монаковской 
ферме. Правда, с профес
сиями животноводов они 
знакомы но своей ферме, 
но совсем другое дело у 
колхозников.
Интересно было н у малы

шей: обкатанные овражные 
склоны, снежные аллеи 
были в их распоряжении. 
На лыжах, санях, с весе
лым смехом, они до 
позднего вечера не по
кидали свои игры. Только 
вот беда: обедать и ужи
нать надо, а то бы...

Вечером воспитатели чи
тали им книжки, помига
ли лепить разные фигурки 
из пластилина. А сколько 
было других занятий!
Хорошо провели дети из 
Монаковского детдома ка
никулы. Весело!

Ю Беньковский
с. Монаково.

Несколько раз поднимался 
вопрос о молодежных обще- 
житиях на страницах «При- 
окской правды». Подвину
лось ли дело? Лучше ли ж и 
вут парни и девчата после 
•.тих выступлении? Предпри
няло ли руководство меры 
для улучшения? Д авайте по
смотрим.

Фронтон общежития № 135 
выглядит довольно-таки не
приглядно. Стены закопче- 
ные, давно не белены. Сразу 
же создается впечатление не

В ДН И  КАНИКУЛ  
У Н О ВО ГО ДН ЕЙ  ЁЛКИ

Вот уже 266 лет по хоро
шей русской традиции встре
чу нового н проводы старого 
годов повелось отмечать у 
принарядившейся, в огнях и 
серпантине, лесной пришели- 
цы—вечно зеленой елки.

С 31 декабря начала встре
чать своих гостей—-навашнн- 
цев новогодняя елка, уста
новленная в танцевальном 
зале Дворца культуры им. 
В. И. Ленина.

Здесь побывали юноши и 
девушки, рабочие и с л у ж а
щие, все те, кто сердцем не 
стареет. И каждый посетив
ший елку, мысленно окинув 
прожитый год. с удовлетво
рением отмечал: «Да, год
прожит хорошо, а впереди 
новые заботы, новые свер
шения».

А пятого января у елки

веселились учащиеся стар 
ших классов школ города и 
района.

Новогодний бал открыва
ет Роза Александровна М ед
ведева — заведующая дет
ским сектором. Она горячо 
поздравляет школьников с 
Новым годом и желает  им 
успешной учебы и личного 
счастья в жизни. В это вре
мя Дед-Мороз (Игорь 
Тычкин) открывает хоровод, 
звучат песня, шутки, смех. У 
всех радостное, приподнятое 
настроение.

Объявляется конкурс на 
лучшее исполнение песен и 
плясок. Победителями в со
ревновании оказались Вера 
Брачева и Вера Пискунова. 
Под аплодисменты им вруча
ются духи «Фиалка». А Оля 
Маркина стала обладатель

ницей лучшего приза изящ 
ной- дамской сумочки.

475 учащихся города и 
района приняли участие в 
этот день в новогоднем хо
роводе.

На следующий день в на
рядах «Снегурочек», «Лиси
чек», «Елочек», «Снежинок» 
праздничный зал заполнила 
юная пионерия. Свыше че
тырехсот юных гостей р а 
достно встретили и отпразд
новали новый 1966 год.

Прошли январские кани
кулы. Хорошо отдохнувшие, 
с.окрепшими силами присту
пили к занятиям в новом го
ду учащиеся школ района.

Успехов вам в учебе, 
друзья!

" В. Митин.

Первый старт лыжников
9 января был дан первый 

старт лыжникам нашего рай
она. Главный судья, секре
тарь РК ВЛКСМ  А. Тю
рин, открывая соревнования, 
поздравил лыжников с от
крытием сезона и пожелал 
нм больших успехов.

В соревнованиях приняли 
участие школьные коллекти
вы и спортивные общества 
«Урожай» и «Труд».

Соревнования проводи
лись на различных дистан
циях. Особенно остро за в я 
залась  борьба на дистанци
ях в три и пять километров.

У девочек на километро
вой дистанции победила уче
ница Нововошннской школы 
Таня Калякииа, а второе 
место завоевала учащ аяся 
средней школы №  2 г. На- 
вашина Топя Харитонова.

Первое командное место на 
этой дистанции завоевала

, шншнннпитнимщиишнни

команда лыжников Ново- 
шинской школы.

На двухкилометровой дис
танции соревновались м аль
чики и девочки. У мальчиков 
первое место завоевывает 
Вячеслав Харитонов из сред
ней школы № 2, второе мес
то— Валерий Маслаков из 
Новошинекой школы, а пер
венство среди команд на 
этой дистанции выиграли 
учащиеся средней школы 
№  2.

Сильная борьба разгоре
лась на дистанции в три ки
лометра. Победили ново- 
шинцы. Первыми здесь фи
нишировали Александр Н е
федов и Владимир Коротин.

На дистанции пять кило
метров первое место у В. И. 
Мысова из ДС О  «Урожай». 
Его время 18 минут 04 се
кунды, второе — у М. Кана- 
ева со временем 19 минут 24 
секунды.

Командное первенство на 
этой дистанции присуждено 
ДС О  «Урожай».

Особо следуег отметить 
хорошо организованный кол
лектив Новошинекой школы, 
которым руководит В. И. 
Мысов.

Непонятную позицию з а 
няли руководители спор
тивных коллективов школ 
№ 1 и 4 г. Наваш ина. Они 
не только не выставили 
участников соревнований, но 
и сами не явились на них. А 
ведь в средней школе № 4 
физруками работают люди 
опытные, с высшим образо
ванием.

В этом зимнем сезоне бу
дет проводиться много со
ревнований, и желательно, 
чтобы все коллективы рай
она приняли самое активное 
участие в них.

Л. Шаврин,
судья соревнований.

ЗАБРОШЕННОЕ ОБЩЕЖИТИЕ
i

в пользу руководителей 
Ж К О.

Посмотрим, что делается 
внутри. Здесь — не лучше. 
Стены обшарпаны. О них 
забыли. О ремонте никто нз 
жителей не помнит. Грязь, 
неудобства преследуют посе
тителей. Но жильцы привык
ли. Что поделаешь—жить-то 
надо!

Д  а, о жизни рабочих забы 
ли на судостроительном з а 
воде. Сюда редко приходят 
профсоюзные работники, а д 
министрация. Существует 
общежитие и ладно, а в ос
тальном им... хоть трава не 
расти.

Наверное, поэтому на кух
не «киснет» белье семейных 
жителей, поэтому и плакат в 
другой кухонной комнате ви
сит какой-то неуместный: 
«Кто знает мотор, тому всю
ду простор». К чему такой 
лозунг? Он остался, видимо, 
от прошлых времен.

Кстати, семейные... Был 
когда-то в общежитии крас
ный уголок, сейчас в нем ж и 
вет семья. Остальным ж ите
лям негде собраться вместе, 
сыграть в шахматы, просто 
поговорить.

О какой же воспитатель
ной работе может быть р аз

говор, если жильцы общ еж и
тия приходят сюда, как го
ворится, скрепя сердце. Ни 
стенной газеты, ни вразуми
тельных плакатов, ни к а р 
тин. О вечерах, диспутах 
здесь знают только понас
лышке да еще в кино видят 
их.

Не слишком ли много мы 
говорим об этом. Не слишком 
ли мало делает руководство 
завода для своих рабочих?! 
Надо прямо сказать: ничего 
не делает. А пора бы з а 
думаться над этим.

Ю, Ларионов.

Черниговская область. Бо
лее ста экспонатов, расска
зывающих о жизни и рево
люционной деятельности 
В. И. Ленина, собрано в 
школьном музее села Лоси- 
новка Нежинского района.

М атериалы школьного му
зея широко используют про
пагандисты и агитаторы,! 
проводя лекции и беседы 8^ 
соседних селах.
К 50-летию Советской влас

ти в школьном музее будет 
открыт новый раздел. Инте
ресные экспонаты получили 
школьники в дар от различ
ных музеев В. И. Ленина 
нашей страны, а такж е из- 
за рубежа.

На снимке: преподаватель 
истории Анна Ананьевна Б о 
жок (справа) вместе с чле
нами совета школьного му
зея готовит новые эксЛона- 
ты.

Фото Ю. Олейника.
Фотохроника ТАСС.
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00— Телевизионные но

вости. 11 .15— Для учащихся 
2-й смены. «Иван Семенов 
в кино». Передача из Перми. 
12.00 — Фильмы кинолюби
телей. (Повторяем передачу 
от 10 января). 16 .50— Прог
рамма передач. 16 .55— Для 
школьников. «Рожденный ро 
мантикой». Передача, посвя
щенная 90-летию со дня ро
ждения Дж. Лондона. 17.35 
— Ленинский университет
миллионов. « Советы — власть 
народная». 18.00 — Телевизи
онные новости. 18.20 — В 
эфире— «Молодость». «Орби
та». 19 .30— А. Спадавеккиа 
«Овод». Спектакль Москов
ского музыкального театра 
имени К. Станиславского и 
Вл. Немировича-Данченко. В 
перерывах (21.15 и 22.05) -  
Телевизионные новости.

Обществу коровников в
г. Навашнне для первого та- 
буна требуются на 1966 год: 
пастух, уполномоченный, бы- 
косодержатель.

Желаюшие могут подать 
заявление правлению об
щества коровников по адре
су: г. Нанашино, ул. Кали
нина, 5, квартира 3, Гор
шкову А . Д.

Правление,

Навашинская типография 
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